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О механизации шахт

подмосковного бассейна
Зам. наркома тов. Д. Г.

Оника издал приказ о даль-

нейшей механизации шахт

Подмосковного бассейна.
Приказ отмечает, что ком-

бинат Москвоуголь сорвал

выполнение указания на-
родного комиссара тов.

Еахрушева о механизации

выемки угля в Подмос-
ковье.

На шахтах комбината
Москвоуголь плохо исполь-

зуются тяжелые врубовые
Машины. В августе из 128
имеющихся врубовок в ра-

боте находилось только 53.
Па ряде шахт зарубка ве-

дется такими барами, дли-

на которых не соответст-

вует шагу обрушения. Это
требует дополнительной
ВЫемки отбойными молотка-

ми или вручную. Произво-
дительность врубовок чрез-

вычайно низка. В Подмос-
ковном бассейне укорени-

лось вредная „теория" о

невозможности применения

электроотбойных молотков.

Применяемые на шахтах

Подмосковного       бассейна

На Главуглемаш возложено

производство новых баров
длиной в 2,4 метра. На
ноябрь намечено испыта-

ние трех отбойных баров
с высотой вертикальной
части, равной 1  метру.

Начальник Главуглемаша
т. Локшин обязан обеспе-
чить в IV квартале разра-

ботку эскизного проекта

врубовой машины, конст-

рукция которой предло-

жена главным инженером

треста Товарковуголь т.

Мальковым.
Наркомуголь решил ши-

роко применить для про-

ходки штреков в пластах,

мощность которых превы-

шает 2 метра, проходчес-

кие комбайны „ПК". Пер-
вые два комбайна должны

быть изготовлены на Крас-
ноярском машинострои-

тельном заводе Главугле-
маша еще в IV кварта-

ле этого года. В 1У41 го-

ду должно быть выпущено

15 комбайнов    этого   типа.

Основным видом меха-

низма для   доставки   угля

В ЧЕСТЬ XXIII ГОДОВЩИНЫ ВЕЛИКОЙ
ОКТЯБРЬСКОЙ РЕВОЛЮЦИИ

180 вагонеток в смену сверх нормы

скребковые    транспортеры \ в лавах подмосковных шахт
лСТ-5" вследствие малой
их длины не отвечают усло-

виям лав. Типовые схемы

Механизации и скоростного

прохождения подготови-

тельных выработок комби-
натом не разработаны. В
свое время опытный обра-
зец комбайна „ПК-1" обес-
печивал проходку штрека

со скоростью до Ю метров в

Сутки. Но Главуглемаш до
евх пор не организовал

Производства этого комбай-
на.

Тов. Оника предложил на-

чальнику   комбината   тов.

Стахановка-лебедчнца участка

№ 3 шахты имени Лотикова,

(треста Ворошиловуголь), ком-

сомольский гр>пиорг участка,

Ефросинья Юдина. Все комсо-

мольцы ее группы—стахановцы,

работают без брака.

Фото Б. Фукса.    Фото ТАСС.

Машинист электровоза

внутришахтного транспор-

та имени С. М. Кирова
т. Моисеева взяла обяза-
тельство вывозить весь

груз, а так же обеспечить
участок порожняком.

Тов. Моисеева взятое обя-
зательство выполняет с
честью. Не оставляя ни од-

1 ной вагонетки со сланцем на

участках, она ежесменно

перевыполняет норму вы-

работки. Например 7 ок-

тября ею вместо 200 ваго-

неток, полоясенвых по нор-

ме, вывезено 380, или ISO
вагонеток сверх нормы.

Дегтярев.

Отличная работа проходчиков

С исключительным под'е-
мом работала в сентябре
инициатор предоктябрьско-
го соревнования бригада
второго участка шахты им.

С. М. Кирова, руководимая

тов. Гуляевым.
За прошлый месяц бри-

гада тов. Гуляева, работая
на проходке северо-запад-

ного коренного штрека,

трансформаторной камеры,

на подрывке кровли и в

раскоске,   выполнила свою

признан скребковый   трап

спортер. Приказ обязывает
Главуглемаш   изготовить в

IV квартале 70 скребковых
транспортеров    „ОТ2-5"    и j
в    октябре - ноябре — три і
опытных образца   скребко-І
вого транспортера „СТ-11". I

К   1 мая   1941   года   все |
лавы и сортировки должны

быть оборудованы   дистан-

ционным   управлением ме-

ханизмами по схеме т. Дви-
нина.   К   этому   яге   сроку

должно быть автоматизиро-

вано управление лебедками
бесконечной    откатки     по

л»- -JV-

Дудуеву довести к 1 янва -J схеме, предложенной т. Фе-
Ря 194 Г года удельный вес

Машинной добычи до 60
Проц. и механизировать вы-

емку угля на 98 проц. К
Концу года в работе долж-

но находиться ве менее 93
Тяжелых врубовых машин.

" декабре на шахтах нуж-

но иметь 77 действующих
Ращенных лав и 28 пар

Молотковых лав.

В течение октября-нояб-
ря предложено ввести в
строй 43 бездействующие
врубовые машины и с 1
Ноября иметь в работе 200
электроотбойных молотков.

На шахтах Подмосковья
Должны быть внедрены

Нрубовне машины „ГТК-3"
с баром длиною в 2.4 мет-

ра и с расштыбовщиками.
Для этого начальнику ком-

бината Москвоуголь т. Ду-
Дуе.ву предложено произ-

нести в центральных ме-

*авических мастерских
трестов удлинение десяти
прямых баров и пустить

** в   работу   к   і ноября.

месячную норму выработки
на 217 процентов.

Первое место среди бри-
гад проходчиков в прош-
лом месяце снова осталось

за бригадой Гуляева.
Взяв обязательство, бри-

гада продолягает отлично

работать и в текущем ме-

сяце. В течение первых

семи дней октября брига-
дой норма выполняется в

два и больше раза.

Хорин.

доровичем. Для автомати-

зации * водоотлива шахты

будут снабжены автомати-

ческими насосами конструк-

ции Двинина— Козина. Кро-
ме того комбинату Москво-
уголь поручено изготовле-

ние 20 опытных автомати-

ческих насосных установок

конструкции т. Колодченко.
В течение IV квартала

с. г. на шахтах Подмосковья
предложено внедрить на

выемке межлавных цели-

ков перегружатели типа

„Ш-7" и механизировать

доставку леса в лавы при

помощи скреперных и ко-

лонковых лебедок.
Приказом зам. наркома

тов. Оника предусмотрены

также меры по улучшению
использования механизмов

и наведению порядка в ре-

монтно-механической слуяг-

бе. В частности, продлоніе-
но организовать к 15 ок-

тября на всех добычных
участках подземные ремонт-

ные   мастерские-кладовые.

Заработки
стахановцев шахты

имени С. М. Кирова
В результате Социали-

стического соревнования

многие стахановцы шахты

имени 0. М. Кирова доби-
лись перевыполнения норм

выработки в полтора ра-

за и больше. Вместе с этим

значительно поднялась и

их заработная плата.

Лучшие стахановцы за

сентябрь месяц заработали:

Стахановцы— врубмаши-
нисты тт. Юшков— 980 руб.,
Тульский— 769 руб., Алек-
сеев П.— 693  руб.,

Стахановцы — разборона-
вальщики тт. Сабитов— 796
руб., Тукфетулин— 650 руб.,
Халимов— 644 руб., Семе-
нов— 712 руб., Санатулин—

706 руб., Смирнов— 623 руб.,
Салихов— 622 руб., Нагор-
ный Т.— 752 руб., Никанд-
ров— 644 руб.

Стахановцы—проходчики

тт. Гуляев— 890 руб., Ива-
нов Н.— 820 руб., Леонтьев
ф, — 729 руб., Корчагин—

70(і руб., Фомин— 757 руб.,
Матвеев В.— 749 руб.,

Стахановцы— крепильщи-

ки тт. Силаев— 608 руб.,
Зародыш— 650 руб. и За-
родыш Г.— 641 руб.

Две  нормы

С назначением т. Заики-
на бригадиром разборона-
вальщнков, бригада стала

повышать свою производи-

тельность труда.

В начале октября брига-
да т. Заикина в соревно-

вании с другими бригадами,

уже добилась больших
производственных показа-

телей. 7 октября, работая
в количестве 8 человек,

бригада нагрузила 143 ва-

, гонетки сланца, т. е. вдвое

больше своей смежной нор-

I мы.                 И. Васильев.

Хорошая работа
Лучшая стахановская

бригада разборонавальщи-
ков второго участка шахты
имени С. М. Кирова т. Са-
битова, взяв обязательство
встретить КХ.ІИ годовщину
Октября новыми производ-

ственными победами, по-
большевистски борется   за

выполнение взятого   обяза-
тельства.   .

7 октября бригада Саби-
това, спустившись в шахту
в количестве 8 человек,

при сменной норме 72 ва-

гонетки,    нагрузила      160.

И. Смирнов.

—MIW- -ЛѴ.'

В Литовской ССР.

Одна из цввтральиык площадей в г. Кауп&о.

Фото Д. Чернова. (Фотоклише ТАСС).
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БЕЗОГОВОРОЧНО ВЫПОЛНЯТЬ РЕШЕНИЕ
X ПЛЕНУМА ВЦСПС

Принятое X пленумом

ВЦСПС постановление „Об
устранении некоторых не-

достатков в профсоюзном
аппарате и улучшении ра-

боты профсоюзных органов

направлено к тому, чтобы
привлечь всю массу чле-

нов профсоюза к непосред-

ственному участию в актив-

ной общественной жизни.

Есть все условия, чтобы
лучше применять свои спо-

собности и инициативу в

обшественой работе.
Около двух месяцев про-

шло после постановления

X пленума ВЦСПС о пе-

рестройке профсоюзной ра-

боты. Время было вполне!
достаточно, чтобы пере-

строить профсоюзную ра-

боту в это должно было
дать свои результаты. Од-
нако, отдельные председа-

тели щяхткомов Гдовских
сланцевых шахт еще до

сих пор не взялись по на-

стоящему за работу, с тем,

чтобы оправдать доверие

своих избирателей.
4 октября на пленуме

рудничного комитета слу-

шали доклад председателя

лг ------------ЛГ -----------.V

На тактических занятиях орде-

ноносной части Ленинградского
военного округа.

Минометчики занимают огне-

вую позиции, у ('рода.
'       Фото М. Редки на.

(Фотоклише ТАСО.

шахткома т. Гончарова, о

перестройке профсоюзной
работы в соответствии с ре-

шением X пленума ВЦСПС
и IV пленума ЦК Союза
угольщиков. Из доклада

т. Гончарова было видно,

что не только плохо рабо-
тает актив, но и т. Гонча-
ров сам не усвоил постав-

ленные задачи X пленумом

ВЦСПС, несмотря на не-

однократные ему раз'ясне-
ния.

В результате такого не-

серьезного отношения со

стороны т. Гончарова, ов

допустил ряд ошибок. При
довыборах профорганов не

учитывали не членов. Это
привело к тому, ЧТО На 35

человек трудящихся было
выбрано только один проф-
группорг. Тогда, как в

решение X пленума ВЦСПС
ясно написано,' что один

профгруппорг не должен

об'единять более 20 чело-

век рабочих и служащих.

Также следует отметить

ненормальное явление, что

сборами членских взносов

занимаются только 4 — 5
человек.

На шахте есть хороший
актив, желающий работать,
но ими недостаточно ру-

ководит т. Гончаров, не

привлекает их к общест-
венной работе. Такие, как

К. Иванов, являясь проф-
группорюм, у него 100-

процентный охват проф-
членсгвом, регулярно со-

бирает членские взносы,

хорошо работает профгруп-
па. Но опыт работы т. Ива-
нова Гончаров не доводит

до других профгруппоргов.
Там, где перестройка

профсоюзной работы прош-

ла энергично, профсоюзная
работа заметно улучшает-

ся. Профгруппорг рудоуп-

равления т. Логиневский,
его группа представляет

собой дружный спаянный
коллектив,     где     каждый

чувствует свою ответствен-

ность за порученное ему

дело, охотно, с большим
увлечением занимается об-
щественной работой.

Таких примеров, пра-

вильного руководства проф-
группами мы встречаем

пока еще недостаточно.
Еще* есть отдельные това-

рищи, которые не подают

признаков жизни. Такие,
как т. Сытенков, являясь

председателем жилищно-

бытовой комиссии, еще не

думал и не думает браться
за работу, не старается

оправдать доверие своих

избирателей. „Стакого рода

отношением отдельных лю-

дей к высокому доверию

со стороны членов проф-
союза,— говорил т. Шверник
в своем докладе на X пле-

нуме ВЦСПС,— мы должны

решительно покончить. Не
хочет человек работать,
надо ставить о нем вопрос

перед членами союза, чтобы
они сами его освободили
от работы и выбрали таких

людей, которые хотят и

могут проводить общест-
венную работу".

Это указание т. Швер-
ника должно послужить

предупреягдением тех, кто

не хочет понять, что он

отвечает за свою работу

перед своими избирателя-

ми. Каждый руководитель

цехового и местного коми-

тета должен усвоить необ-

ходимость повседневного

воспитания организаторов

профгрупп, помогать им в

работе, поддерживать хо-

рошие начинания. В этом

залог успеха в осуществ-

лении задач, поставленных

X пленумом ВЦСПС и IV
пленумом ЦК угольщиков.

Ковтун.
Председатель руд кома.

Ленинградский электротехнический  институт  0 й'
жбнеров сигнализации и связи.

На снимке:   слева   направо—студенты   III   кур
сталинский стипендиат Т. А. Макаревпч.   А. И.   3-і° т '
ников и сталинский   стипендиат Н. «Ф. Пенкин в лабо-
ратории электрических машин.

Фото П. Швакина. (Фотоклишѳ TACCJ.
А".Ѵ --------------------------------- .V.W ---------------------------------- Л"«Ѵ

Бракоделам не может
быть пощады

Коллектив трудящихся

шахты имени С. М. Кирова,
включившись в соревнова-

ние, в честь XXIII годов-

щины Октября, на деле

показывает стахановские

образцы работы. Но на-

ряду с этим есть брако-
делы, которые мешают ста-

хановцам производительно

работать.
Примером этому служит

крепильщик участка \\° 2
С. Чугунов. Несмотря на

то, что его работу уже

неоднократно браковали,
он не старается изменить

отношение    к   порученной

ему работе. "Работая $ л
настилке путей, второго ок-
тября, в разрезной лаве*
Чугунов опять выполнил
работу недоброкачественно-

Работа его была полностью
забракована, и этим самЫ й
он сорвал работу стаханов-
цам-разборонавальщика>:-

Мы коллектив трудящих-
ся шахты должны повести
решительную борьбу с
тем, чтобы каждая минут*
ценного времени не прихо-
дила без пользы производ-
ству, по вине бракоделов.

Кутяшов.

зав. шахтой

Изменить расписание работы столовой JMH
Существующее расписа-

ние столовой Л» 1 не обе-
спечивает своевременно пи-

танием трудящихся Слан-
цев. Столовая открывается

в 7 часов утра, а рабочие
в 7 часов зо минут должны

быть на наряде. 30 минут

не достаточно для того,

чтобы обслужить своевре-

менно рабочих, работающих

в первую смену  с 8 часов
утра.

Директор „Сланцторга
тов. Олисов должен изме-
нить расписание работы
столовой. Вместо 7 часов
утра, открывать в 6 часов
30 минут с тем, чтобы тру-
дящиеся могли своевремен-
но питаться.                      ѵ

В. Камышенков.

За дальнейший расцвет искусства

всех советских республик
Социалистический строй

предоставил всем народам

Советского Союза, большим
и малым, широчайшие воз-

можности строить свою на-

цвовальную культуру —

национальную по форме,
социалистическую по со-

держанию. Замечательным
свидетельством расцвета

культуры великой совет-

ской страны является ис-

кусство ее народов. Угне-
тенные при царизме на-

циональности воспрянули

духом и под руководством

великой партии Ленина—

Сталина неуклонно идут

по пути дальнейшего раз-

вития своей собствевной
культуры.своего искусства,

близкого и понятного на-

роду. Это искусство, ухо-

дящее всеми своими кор-

нями в глубины народного

творчества, дает великолеп-

ные образцы мастерства и

вдохновения. Яркое и кра-

сочное по форме искусство

народов советской страны

пленяет зрителя своей све-

жестью, своим необычай-
ным многообразием.

Разве раньше казахский
или киргизский народ мог

мечтать о собственном те-

атре, о собственной опере?!
Царские колонизаторы ста-

рались задушить творче-

ские силы народов, нахо-

дившихся под гнетом само-

державного строя. Всякие
проблески национальной
культуры были подозри-

тельными для царских» ко-

лонизаторов и влекли за

собой полицейские кары.

Произведения великого ук-

раинского поэта Тараса
Шевченко царскими вла-

стями об'являлись крамоль-

ными. Украинский театр

влачил жалкое существо-

ванне в виде слабых „мало-

российских" трупп с очень
ограниченным репертуаром.

О творчестве малых наро-

дов и говорить не прихо-

дилось—они были обречены
на вымирание.

Установление советской
власти, утверждение социа-

листического строя создали

условия, при которых пыш-

но и ярко расцвело нацио-

нальное искусство всех на-

родов, населяющих великий
Советский Союз. Декады
национальных искусств,

проходившие в Москве,
каждый раз превращались

в праздник, знаменуя тор-

жество ленинско-сталнн-

ской национальной поли-

тики. Они играли и про-

должают играть огромную

роль в деле строительства

национальных культур, обе-
спечивая творческий рост

художественной интелли-

генции братских респуб-
лик. Первая декада — ук-

раинского искусства—была
проведена весной 1936 года.

С тех пор, за четыре с по-

ловиной года, в Москве
прошли декады казахского,

грузинского,     узбекского,

азербайдясапского, киргиз-

ского, армянского и бело-
русского искусства. Весной
нынешнего года был также

проведен показ искусства

города Ленина.

Эти декады окаяали чрез-

вычайно большое влияние

на развитие всего совет-

ского искусства в целом.

Москва, с ее замечатель-

ными театрами, с ее пре-

красными театральными

традициями радушно при-

нимала гостей, раскрывала

для них сокровищницы

столичной культуры, помо-

гала театральным работни-
кам союзных республик в

их росте. С другой сторо-

ны, Москва в свою очередь

воспринимала свежесть

красок и многообразие те-

матики, какие приносили

с собой театры братских
республик. Достаточно на-

помнить тот факт, что после

каждой декады в репер-

туаре московских, ленин-

градских и других театров

появлялись наиболее при-

мечательные произведения

национального    искусства-

Ьольшой театр уже поста-
вил    оперу    „Абесалом   Я
Эгери"   Палиашвили  и го-
товит   к постановке   оперУ
„Кёр-Оглы"    азербайджав-
ского композитора   Узеир*
Гаджибекова. Опера „Дан-
ей" Палиашвили поставле-
на в Саратове,   в   Киеве t
готовится   к   постановке   в
московском   театре   имени
Немировича-Данченко. Опе-
ра „Алмаст"    Спендиарова
включена   в репертуар ле-
нинградского театра имени
Кирова. Белорусский балет
„Соловей"    Крошнера   по-
ставлен   в   Одессе.   Музы-
кальная   комедия   Узеира
Гаджибекова „Аршин Мал-
Алан" стала   одним из са-
мых   любимых   произведе-

ний   и в Узбекистане, и  в
РСФСР, и   в   других   рес-
публиках.     В     репертуар
многих театров Советского
Союза   вошли   мелодичные
и жизнерадостные украин-
ские народные оперы „На-

(Окончание см. на 3-й стр.).
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С  СОВЕЩАНИЯ  МОЛОДЫХ  СПЕЦИАЛИСТОВ  РУДОУПРАВЛЕНИЯ
Выступление тов. КАМИНСКОГОВечером 4 октября в кабинете

управляющего Рудоуправления со-

стоялось совещание молодых спе-

циалистов. На совещании стоял

вопрос о работе молодых специа-

листов на производстве.

Выступивший по этому вопросу

управляющий Рудоуправлением тов.

Кузьминский, остановился на пло-

хой работе шахт и цехов в теку-

цем году, и призывал молодых

специалистов выправить работу
цехов Рудоуправления.

В своих выступлениях участники

совещания вскрыли причины

плохой работы шахты и цехов и

попутно также вносили практиче-

ские предложения для устранения

неполадок.
По предложениям выступавших,

совещанием было намечено ряд

мероприятий на улучшение работы
шахт и цехов. На совещании вы-

ступило 14 человек.

Ниже мы помещаем в сокра-

щенном виде отдельные выступ-

ления участников совещания.

Выступление тов. КУЗЬМИНСКОГО
(Управляющий Рудоуправлением)

— Несмотря на то, —го-

ворит т. Кузьминский, — что

наши цеха и шахты уком-

плектованы штатом команд-

ного состава вполне техни-

чески грамотными людьми,

имеющими высшее и сред-

нее образование, людьми,

получившими         большой
опыт практической работы,
а план добычи сланца до

сих пир не выполняем. Мы
имеем на каждые десять

человек рабочих одного ко-

мандира. Кроме этого, мы

имеем не мало замечатель-

ных стахановцев. Наши
Шахты оснащены новейшей

техникой, которая может и

должна обеспечить выпол-

нение производственной
программы, государствен-

ного плана добычи сланца.

Однако, несмотря на все

это, сначала года мы недо-

дали стране 9і тысячи тонн

и остаемся должниками

перед государством.

Исходя вз этого, мы, ру-

ководители Рудоуправле-
ния решили посоветоваться

с вами, молодыми специа-

листами и общими силам»,

выявить причины, мешаю-

щие нашей нормальной ра-

боте

Выступление тов. ГРЕБЕНЮК
(Главный инженер шахты имени С. М. Кирова)

Тов. Гребенок рассказы-
вает совещанию о том, что

Шахта имени С. М. Кирова
І^ботмет в основном непло-

хо. Но там есть и большие
неполадки, в особенности
В работе механизмов. Меха-
низмы шахты работают с

Перебоями. Причиной этому

жит то, что мы не обес-
печены резервом запасных

Частей. Отдельные части

Уже сносились, а заменить

Их нечем.

Кроме этого, на шахте

еще недостаточно укрепле-

на трудовая дисциплина,

в результате чего в боль-
шинстве случаев аварии

Происходят из-за халатно-

сти, но мы недостаточно

боремся   с   аварийщиками.

Тов. Гребенюк говорит о

недостаточном внимании к

шахте со стороны руково-

дителей Рудоуправления.
Они до сего времени не

позаботились         ускорить

окончание монтажа новой
насосной камеры, а из-за

этого шахта потеряла не-

сколько тысяч тоннкзланца.
Не совсем благополучно
дело обстоит и с нарядной
системой. Она желает еще

много лучшего.

Мы, молодые специалисты

не научились до   сих   пор

проявлять требователь-
ность к своим подчиненным.

Подчас не проверяем вы-

полнение своих распоря-

жений.

Выступление
т. ВАСИЛЬЕВА И. В.
(Начальник участка J\S 1 шѵ.ѵ-

ты имени С. М. Кирова)

— Наша шахта, с имею-

щими механизмами может

и должна творить чудеса.

Мы имеем неплохой кол-

лектив инженерно-техниче-

ских, работников. У нас

много и рабочих стаханов-

цев. Однако, мы работаем
все еще не так, как следует.

Наша шахта не имеет по-

стоянной бесперебойной
работы. В системе шахты

не ведется тщательный под-

бор кадров, обслуживаю-
щих механизмы. Подготов-
кой их мы не занимаемся

и не имеем кружков тех-

минимума. Однако, с таким

коллективом инженеров и

техников, такое положение

с обучением новых людей
обслуживающих механиз-

мы, нам не к лицу.

Руководителям шахты и

Рудоуправления необходи-
мо заняться делом повы-

шения квалификации де-

сятников, начальников и

помощников начальников
участков.

Выступление
тов. КАРРО

(Главный механик

Все выступающие това-

рищи молодые специалисты

ни один не сказал о самом

существенном недостатке в

нашей работе— это о повы-

шении своей деловой квали-

фикации и идейно-полити-
ческого   уровня.

Плохая работа, очевидно,

и получается потому, что

мы мало занимаемся изу-

чением „Краткого курса

истории ВКП(б)", Отсюда,
как вывод, незанимаясь

политическим и культур-

ным ростом, у нас полу-

чается бескультурная ра-

бота, а   она   и   показывает

Рудоуправления)

плачевные рузультаты вы-

полнения производственной
программы.

Йез работы над повыше-

нием своей деловой квали-

фикации, без повышения

идейно-политического уров-

ня, мы не можем двигаться

вперед, мы не можем ру-

ководить массами и произ-

водством.

Нуяіно по-деловому взять-

ся за работу над собой. Толь-
ко при таких условиях мы

можем иметь большевистс-
кие успехи в выполнении

плана добычи сланца.

Выступление тов. АДАМОВА
(Пом. главного механика шахты имени С. М. Кирова)

По приезду  на    Сланцы,
я встретил ряд трудностей

и ненормальностей в своей

работе. Для того, чтобы

разобраться с тем или дру-

гим непонятным вопросом

необходима должная техни-

ческая литература. Но на-

ша техническая библиотека
не имеет необходимой ли-

тературы. Хуже того,   она

AW -----------------------------Л"

не выдается, а   подчинена

школе   Горпромуч.
Руководство Рудоуправ-

ления не занимается прив-

лечением инженерно-техни-

ческих .работников к изо-

бретательским и рациона-

лизаторским трудам. Не
было ни одного совещания

с этой целью. Мне кажется,

что такое явление является

минусом в нашей работе.

W --------------------------- ЛѴ."

(Глав, механик шахты № 2)

— Шахта Л» 2, —говорит т.

Карро, — находится в глубо-
ком прорыве, потому что

на шахте отсутствует долж-

ный учет. Плюс к этому^
необходимо отметить, что

Рудоуправление и отдел

снабжения абсолютно забы-
ли о снабжении необходи-
мыми материалами. В ре-

зультате этого, я как глав-

ный механик, занимаюсь

снабжением. Хожу по

складам утиля и ищу не-

обходимые материалы..

Такое безобразное отно-

шение отдела снабжения
к обеспечению шахты Лі. 2
необходимыми материала-

ми дальше нетерпимо.

В школе ФЗУ завода-втуза имени Сталина.
На уроке по термической   обработке металлов. Справа— пре-

подаватель К. Данилов.
Фото Г. Чертова. (Фотоклише ТАСС).

За дальнейший расцвет искусства

всех советских республик
(Окончание)

Талка-Полтавка"   и   „Запо-
рожец за Дунаем".

Декады      национального

искусства, проходившие в

Москве, создали широкую

Популярность многим вы-

дающимся актерам теат-

ров союзных республик.
Их творческие силы щ воз-

росли* их дарование' ок-

репло от тесного соприко-

сновение с театральной
Культурой русского народа,

Представленной наиболее
ярко в Москве — столице

великого Советского Союза.
■Литвиненко-Вольгемут, Ку-
Лящ Вайсептова, Халима
Насырова, ПІевкет Маме-
Дова, Бюль-Бюль Мамедов,
Абдылас Малдыбаев, Айка-
в Уш Даниэлян, Лариса
Александровская, Акакий
Хорава, Васадзе стали из-

вестны всей нашей стране.

Правительство высоко оце-

нило их   работу, присвоив

им почетное звание народ-

ных артистов СССР.
Декады национального

искусства стали в СССР
прекрасной         традицией.
Каждый год ознаменовы-

вается у нас творческим

показом искусства брат-
ских народов. В ближай-
шее время в Москве будет
проведена декада бурято-
монгольского искусства.

Участники этой декады

уже выехали в Москву.
В 1941 году состоятся де-

кады латвийского, литов-

ского, эстонского, таджик-

ского и татарского искус-

ства. Уже сейчас широко

развернулась подготовка к

этим декадам. Мастера ис-

кусств Москвы, Ленинграда
и других крупных театраль-

ных центров страны выража-

ют горячее желание оказать

всемерную помощь строи-

тельству советского искус-

ства в братских республи-
ках. Известно, что эта по-

мощь сыграла весьма су-

щественную роль в подго-

товке тех декад, какие уже

прошли в Москве с таким

большим успехом. Несом-
ненно, что и в предстоящих

декадах эта помощь даст

возможность театрам со-

юзных и автономных рес-

публик овладеть большим
опытом, большей театраль-

ной культурой.

С нетерпением Москва
будет ожидать приезда

представителей искусства

братских республик. С
обычным радушием она

раскроет для них свои

об'ятья. Московский зри-

тель с радостью будет смо-

треть и слушать образцы
их мастерства, выражая

свою глубокую братскую
солидарноть, свою любовь
к яркому и многообразному
творчеству советских на-

родов. Так, на базе тесного

общения высокой русской
театральной    культуры   и

искусства других народов

СССР создается единое по

своему социалистическому
содержанию и разнообраз-
ное по национальной форме
великое искусство великой
советский слраны. Основой
этого искусства является

горячая, страстная любовь
к социалистической родине,

ясность, понятность, народ-

ность, идейная целеустрем-

ленность, непоколебимая
вера в торжество комму-

низма.

Искусство процветает

лишь там, где свободный
человек свободно творит

на   своем    родном    языке,

будь ТО    ЯЗЫК    ПОЭЗИИ   или

язык музыки. В капитали-

стических страгах нет ра-

венства национальностей.

Капиталистический строй

смел с лица ч земли множе-

ство малых народов, лик-

видировав целиком и пол-

ностью их национальную

культуру. Сколько заме-

чательных талантов, сколь-

ко    изумительных    образ-

цов самобытного народного

творчества погибло под

ударами буржуазных пеев-

до-цивилнзаторов!

В советской стране важ*

ідын народ имеет полную

возможность творить свою

культуру — национальную

по форме, социалистичес-

кую по содержанию. Пар-
тия Ленина — Сталина ока-

зывает громадную поддерж-

ку развитию национальных

культур. Эта поддержим

обязывает всех работни-
ков искусств, демонстри-

рующих свои достижения

на декадах в Москве, ра-

ботать и творить в полную

силу своих талантов, с

сознанием большой ответ-

ственности, лежащей на

их плечах. Каждая декада

должна сказать новое слово

и тем самым обогатить
искусство советской стра-

ны, внеся свой* вклад в

его великую сокровищницу.

Передовая Ц0 „Правды 14    от

5 октября с.   г.
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РУБЕЖОМ

Англо-германская война
Германское информацион-

ное бюро передает, что в и

в ночь на 7 октября, не-

смотря на неблагоприятную
погоду, германская авиа-

ция снова успешно атако-

вала Лондон и многие го-

рода Южной Англии. В
Лондоне взорван большой
газовый завод, нанесены

повреясдения водонапорной
станции. В Южной Англии
германские самолеты ата-

ковали несколько военных

заводов, а также железно-

дорожные линии, аэродро-

мы, воинские лагеря.

В последнее время гер-

манская авиация начала

применять бомбы огромней-

шей взрывной силы. От

взрыва этих бомб рассы-

паются стены толщиной в

один метр. Бомба, упавшая

в   районе   одного   завода,

почти

ла :Ю
По

ниям,

полностью
домов,

английским
ночь   на   7

разруши-

сообще-
октября

в Лондоне была одной из

самых спокойных за время

германских атак на Англию.
Непродолжительные трево-

ги об'являлись только два

раза. Число человеческих
жертв невелико.

В ночь на 0 октября ан-

глийская авиация совер-

шила налеты на нефтехра-
нилища в Рурской области,
военные заводы Круппа в

Эссене, доки и гавани в

Амстердаме, Роттердаме и

в Флиссингене.
Агентство Рейтер пере-

дает, что в начале войны
английская авиация бом-
бардировала свыше 200
военных об'ектов. Свыше
700 налетов было соверше-

но только на Германию.
(ТАСС).

Внутриполитическое положение

во Франции

ТАИ
(СПРАВКА)

Таи или Муанг Таи („сво-
бодное королевство"), назы-

вашийся до 1939 года Сиа-
мом, расположен   на индо-

I китайском полуострове Ма-
і давка.   Территория   Таи—
около   515 тысяч   квадрат-

ных километров. Население
— 14 миллионов   '.)7б тысяч

| человек, основную часть из

•которых составляют   сиам-

цы.

80 процентов населения

занято в сельском хозяй-
стве. Главным продуктом

сельского хозяйстваявляет-
ся рис. Столица Таи Банк-
кок— важный порт и торго-

вый центр страны.

Формально Тан предста-

вляет собой независимое

государство, находящееся

фактически под контролем

английского, французского
и японского капиталов. За
последнее время англий-

ское и французское влия-

ние все больше вытесняется

влиянием Японии, стремя-

щейся использовать   выго

Французский министр

иностранных дел Бодуэн
в беседе с представителем

газеты „Фравс", выходя-

щей в Бордо, заявил, что

новая конституция Фран-
ции будет обнародована
Петэном только после под-

писания мира. Оценивая
существующую во Фран-
ции обстановку, Бодуэн
заявил: „Мы1 не обещаем
стране легкой жизни. Нао-
борот, нас ожидают впереди

тяжелые испытания".

Принятые французским
правительством в послед-

нее время административ-

ные меры расцениваются,

как начавшееся наступле-

ние на центры сопротивле-

ния Петэна. Как уже из-

вестно, что во многих

городах, в том числе в

Марселе, Лионе и других

правительством распуще-

ны муниципалитеты (орга-

да

Шгог?

Подготовка к призыву

в ремесленные училища
По всей стране развер-

нулась подготовка к пер-

вому в призыву в Ремес-
ленные, Железнодорожные
Училища и в школы Фаб-
рично-заводского Обуче-
ния.

В Ленинграде около «о

существующих школ ФЗУ
реорганизуются в Ремеслен-
ные и Железнодорожные
Училища. В них будут го-

товиться квалифицирован
ные металлисты, судострои-

тели, судовые механики

и кадры железнодорожных
депо и мастерских.

Для Ремесленных Учи-
лищ и школ ФЗО подби-
раются административно-

преподавательские   кадры.

В Сталинской области
6у іут обучаться в Ремес-
ленных Училищах и шко-

лах Фабрично-Заводского
Обучения 35.810 человек.

Эго означает, что уже- че-

рез полгода   шахты   и за-

воды получат новых моі>
дых квалифицированны*
рабочих.

Предприятия и шахтй
комбината „Стилинуголь"
станут производственной
базой подготовки 20 тысяч
учащихся главным образов
в школах Фабрично-ЗавоД-
окого Обучения. Обуч
будет проходить в шахтных
условиях. Поэтому лучше*
лавы с наиболее мощным''
пластами выделяются шко-
лам, где учащиеся смогут
хорошо овладевать горняц-
ким специальностям.

Комсомольцы и молодвж*
колхоза „Украинка", 11 -«ом-
ского района, Харьков^
области подсчитали, что ИХ
колхоз может ежегодно по-
сылать в учи нища и школы
ФЗО не менее 8 человек в
возрасте н— 17 лет. Но
ягелающих здесь значитель-

но   больше.
(ТАСС).

Академику Т. Д. Лысенко вручена

ды стратегического поло- большая золотая медаль выставки
осущест-

ны городского самоуправ-

ления). Организован воен-

ный трибунал, имеющий

полномочия выносить смерт-

ные приговора. В послед-

ние дни по решению пра-

вительства отстранены от

всех постов руководящие

чиновники в Марселе, в

том числе и начальник

марсельскоіі полиции.

По имеющимся сведе-

нием, центрами оппозиции

правительства Виши явля-

лись и фактическиявляютей
до оих нор Марсель, Лион,
Ницца, департамент, Од
близ границы с Испанией.
В Ницце, Канне и других

городах приземноморского

побережья местные власти

открыто помогали сторон-

никам Де Голля вести J
противоправительственную

пропаганду и вербовать
добровольцев в его армию.

(ТАСС).

жения Таи    для

вления программы продви-

жения на юг.

Как уже сообщалось,
правительство Таи пред'я-
вило французскому пра-

вительству требование о

возвращении ранее принад-

лежавших ему территорий,
ныне входящих в состав

французского Пндо-Китая.
В ожидании разрешения

этого вопроса обе стороны

сосредоточили войска на

границе.

(ТАСС).

Кампания помощи бойцам
в Китае

В Китае проводится <;бор
средств на приобретение
зимней одеягды для бойцов
китайской армии. Создают-
ся группы культурного
обслуживания армии, соби-
раются подарки, книги в

т. д. Чунцинские газеты

регулярно посылают на

фронт часть своего тиража.

Общественность Чунцина
ведет   кампанию   за   сбор

1.200 тысяч китайских дол-

ларов для закупки зимней
одежды.

Крестьяне уезда Сюйюн
(провинция Сычунь) внесли

3.470 пикулей риса в про-

довольственный фонд ар-

мии. Подарки*"*"для бойцов
поступают так же из целого

ряда районов, занятых

японцами..

(ТАСС).

ПОЛОЖЕНИЕ
ВО  ФРАНЦУЗСКОМ

ИНДО-КИТАЕ
•

Как передает китайская
газета „Эагуібао", японс-

кие войска 5 октября вошли

в Ханой и Дзялн. Газета
сообщает, что „губернатор
французского Пндо-Китая
готовится в случае нужды

переехать в Гюл (пункт на

побережье, южнее Хайфо-
на»".

Обозреватель заявляет о
напряженном положении

на границе Таи (Сиама) и

французского Индо-Китая.
Однако власти опровергают

сообщения о пограничном

столкновении между войс-
ками Таи и французского
Индо-Китая и об новом уль-

тиматуме, якобы пред'яв-
ленном Таи французскому
Индо-Китаю.

(ТАСС).

7 октября президенту

Всесоюзной Академии сель-

скохозяйственных        наук

имени В. И. Ленина това-

рищу Лысенко вручена

Большая Золотая медаль

Всесоюзной! сельскохозяй-
ственной выставки.

Работы академика Лыоев-

ко в течение двух лет ши-

роко демонстрируются в
павильоне „Зерно" и на

экспонатных участках вы-

ставки.

(ТАСС).

Гидроэлектростанции
газогенераторными установками

В Московской области
впервые в Союзе соору-

жаются две гидроэлектро-

станции с газогенератор-

ными установками. Одна
из них строится в Оста-
шевском районе и вторая

в Лопасненском районе.
Они дадут свет в дома

іо колхозов и обеспечат
электроэнергией животно-

водческие фермы, машины,

мастерские,    мельницы    и

другие     подсобные   пред-
приятия.

Газогенераторные уста-
новки будут использованы
во время паводков, когда
станции останавливаются

для пропуска воды, и в
засушливое время. Это
позволит эксплоатировать

колхозные гидроэлектро-

станции без перебоев в
течение всего года.

(ТАСС).

Центральное фотохранилище столицы

При управлении плани-

ровки города Москвы ор-

ганизовано Центральное
фотохранилище, в котором

собираются фотодокументы,
отрая^ающие историю и ре-

конструкцию        Столицы.
Здесь уже имеется около

23 тысяч фотоснимков с

негативами и более тысячи

диапозитивов.

Большой интерес пред-
ставляют фотоснимка ста-
рой Москвы. Фотохраннлн-
щем собрано также огром-
ное количество фотодоку-
ментов, показывающих пре-

вращение старой купече-
ской Москвы в красивый
и благоустроенный социа-

листический город.

(ТАСС).
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